
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DA GRANDE DOURADOS

ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE ESTUDOS AFRO-BRASILEIROS

(NEAB) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DA GRANDE DOURADOS (UFGD), EM 2018.

Aos treze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezoito, na sala 402, da UFGD,

Unidade I, sito à Rua João Rosa Góes, n. 1.761, Vila Progresso, Dourados-MS, reuniram-se

em  caráter  ordinário,  em  primeira convocação,  às  oito  horas  e  quinze  minutos,  os

membros do Núcleo de Estudos Afro-Brasileiro/NEAB, sob a presidência da Profa.  Dra.

Eugenia Portela de Siqueira Marques, Coordenadora do Núcleo, atendendo ao Edital de

Convocação de 12 de dezembro de 2018. Estiveram presentes, além da Coordenadora do

Núcleo,  os  seguintes  representantes  docentes  das  faculdades,  Antônio  Carlos  Vaz

Lopes/FACE,  Bruna  Menegassi/FCS,  Marcelo  José  Taques/FAEd,  os  representantes  do

corpo discente Leandro de Souza Silva e Daniel Demetrio da Silva Bento, os membros

representantes da sociedade civil Maurício José Dos Santos Silva e Cíntia Santos Diallo.

Justificaram ausência  os  membros,  Eder  da  Silva  Novak/FCH,  Jeanne  Mariel  Brito  de

Moura  Maciel/FAIND,  Anderson  Ferreira/FCBA,  Narciso  Bastos  Gomes/FACE,  Linderval

Augusto Monteiro/FCH.  A professora Eugênia  deu início  à  reunião  com boas  vindas a

todos.  1. EXPEDIENTE: A presidente abriu ao plenário a oportunidade de inclusão de

assuntos para expediente, mas, por não haver, passou a tratar da pauta. 2. RELATÓRIO

DE  ATIVIDADES  DO  NEAB  2018.  A  chefe  do  Núcleo  informou  a  todos  que  as

atividades  do  NEAB  começaram a  ser  postadas  no  site  da  UFGD pela  Assessoria  de

Comunicação Social, e disse que o Relatório das atividades do NEAB realizadas no ano de

2018 será enviado por e-mail. Após, a professora explicou e detalhou aos membros as

atividades  realizadas  durante  o ano.  3. POSSE DOS MEMBROS.  O docente  Marcelo

Taques,  foi  indicado  pela  Faculdade  de  Educação  para  representá-la  como  membro

suplente e nesta reunião foi apresentado aos demais membros presentes e foi empossado.

Ademais, o estagiário Daniel Demetrio da Silva Bento também foi apresentado à todos os

presentes.  4.  AVALIAÇÃO  DA  VIII  SEMANA  DA  CONSCIÊNCIA  NEGRA.  A

coordenadora  do Núcleo  explicou  que a VIII  Semana da Consciência  Negra  foi  sendo

pensada a princípio para ser realizada com o evento Diálogos Interculturais, por questões

financeiras. Foi explanado que, no ano de 2018, o recurso disponibilizado pela Fundect

seria  utilizado  para  custear  a  realização  do  evento  Diálogos  Interculturais,  mas  este



recurso não foi liberado. Sendo assim, o planejamento pensado para o evento Diálogos

Interculturais e por conseguinte, a VIII da Semana da Consciência Negra, não pôde ser

executado.  Como  o  aviso  da  possibilidade  da  não  liberação  do  recurso  foi  feito

previamente  e  a  decisão  da  não  liberação  do  recurso  ocorreu  iminente  à  data  da

realização do evento, em decorrência disso, foi necessário ser feito novo planejamento

para adequar a realidade da falta de recurso à realização da VIII Semana da Consciência

Negra. Para isso um evento mais enxuto foi o possível a ser feito. Apesar de todas as

dificuldades de recursos, seja financeiros ou pessoais, o evento e seus resultados foram

considerados  como  positivos,  pela  professora  Eugenia.  Os  membros  participaram  do

balanço da realização do evento e alguns pontos de desalinhamento foram esclarecidos e

corrigidos.  Além disso, foram discutidos o papel  do NEAB frente às políticas de ações

afirmativas  dentro  da  Universidade  e  o  Regimento  do  NEAB.  5.  PROJETOS  DE

PESQUISAS APROVADOS. Foram discutidos os projetos aprovados e propostos. Um dos

projetos propostos foi a construção de um centro multiuso de inclusão que comportaria os

quatro  núcleos  de  inclusão  da  UFGD  (NAIN,  NEDGS,  NEAB  e  NUMIAC). 6.

ACOMPANHAMENTO DA COMISSÃO PERMANENTE DE HETEROIDENTIFICAÇÃO

NA  GRADUAÇÃO  E  NA  PÓS-GRADUAÇÃO.  A Comissão  Permanente  de

Heteroidentificação da UFGD está ampliando sua atuação e agora será uma parte dos

procedimentos essenciais para a realização da matrícula aos alunos que se autodeclararam

negros (pretos/pardos) nos processos seletivos vestibulares da UFGD, seja graduação ou

pós-graduação, a fim de que a política afirmativa alcance devidamente a quem de direito,

evitando-se assim possibilidades de fraudes. Outra conquista é a possibilidade da devida

remuneração dos membros, visto que estes, por certo período abdicam de suas atividades

laborais para contribuírem na composição das comissões específicas. 7. ATIVIDADES DE

REPRESENTAÇÃO.  Foi discutido brevemente entre os presentes sobre a representação

dos membros do NEAB em eventos externos da UFGD para o ano de 2019 e também que

estes  podem  participar  e  contribuir  com trabalhos  e  projetos  relacionados  à  temátia

étnico-racial. 8.ENCAMINHAMENTOS  PARA  AS  ATIVIDADES  DE  2019.  Ficou

decidido que as ideias e projetos a seres realizados em 2019 seriam discutidas em uma

próxima reunião. Foi enfocado que as atividades deveriam ser pensadas tendo em mente

a possível falta de recursos no próximo ano, e que para facilitar a realização, fosse feito

parcerias  junto  à  FUNAEPE.  9.  V  SEMINÁRIO  REGIONAL  DIÁLOGOS

INTERCULTURAIS  (MAIO/2019).  Foi  decidido  entre  os  presentes  que  se  ocorrer

financiamento, o evento será realizado em maio de 2019, visto que maio é o mês da

África. 10. IX SEMANA DA CONSCIÊNCIA NEGRA. A Presidente da sessão propôs que



a IX Semana da Consciência Negra fosse realizado com a parceria da FUNAEPE, e que

fosse criada comissão para dar encaminhamentos à realização desta, o que foi aprovado

pelos  presentes. 11.  IX  SEMINÁRIO RACISMO E  ANTIRRACISMO.   Também foi

decidido  que  caso  seja  possível  a  realização  do  V  Seminário  Regional  Diálogos

Interculturais realizado em maio, este evento e o IX Seminário Racismo e Antirracismo

poderiam ser feitos todos em conjunto com o mesmo. Nada mais havendo a ser tratado,

encerrou-se a reunião às dez horas e trinta minutos. Eu, Alice Alves da Silva, secretária do

NEAB da UFGD, lavrei a presente ata, que vai por mim assinada e pelos presentes, após a

sua aprovação. Dourados-MS, 13 de dezembro de 2018.

Alice Alves da Silva _________________________________________________________

Antônio Carlos Vaz Lopes ____________________________________________________

Bruna Menegassi ___________________________________________________________

Cíntia Santos Diallo _________________________________________________________

Daniel Demetrio da Silva Bento _______________________________________________

Eugênia Portela de Siqueira Marques___________________________________________

Leandro de Souza Silva ______________________________________________________

Marcelo José Taques ________________________________________________________

Maurício José Dos Santos Silva ________________________________________________


